
- 1 - 

 

Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 19.08.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:30 Uhr 

 Ort, Raum:  Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
(Mensa), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Verbandsvorsteher 
Herr Oliver Ringel CDU    

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Michael Adam FWM  für Herrn Weinberg  
Herr Bürgermeister Peter Bröker
 CDU 

   

Herr Daniel Kullig BfH  Vorsitzender  
Herr Manfred Lüders FWH  für Herrn Hüttner  
Herr Ulrich Möller FWM    
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

   

Außerdem anwesend 
Herr Georg Plettenberg CDU    
10 Bürger    
Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der Gemeinschaftsschule 

Moorrege 
  

Herr Johann Baumgarten FWM    
Herr Bernhard Becker Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Marco Küchler FWH    
Herr Axel Mankel SPD    
Herr Gerd Sommer Vorsitzender des MSV   
Herr Dietmar Voswinkel SPD    

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt    

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

   

Herr Bürgermeister Karl-Heinz 
Weinberg CDU 

   

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.08.2019 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Him-
melsbarg Moorrege  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt    10   der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen.      
 
 Tagesordnung: 
 
 Treffpunkt: 19.00 Uhr an der Sporthalle Am Himmelsbarg 
  

 1.  Besichtigung der Sporthalle 

  
 Fortführung der Sitzung in der Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 

(Mensa) ab ca. 19.30 Uhr 
  

 2.  Mitteilungen 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Aktueller Sachstand der Sanierung der Sporthalle am Himmelsbarg; hier: Sachstandsbe-
richt 

  

 6.  Aktueller Sachstand des Neubaus der Gemeinschaftsschule am Himmelsbarg; hier: 
Sachstandsbericht 

  

 7.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2019 
Vorlage: 0179/2019/SV/HH 

  

 8.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 30.06.2019 
Vorlage: 0180/2019/SV/HH 

  

 9.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

 Treffpunkt: 19.00 Uhr an der Sporthalle Am Himmelsbarg 
  
  
zu 1 Besichtigung der Sporthalle 
  
  
 Fortführung der Sitzung in der Gemeinschaftsschule Am Himmels-

barg Moorrege (Mensa) ab ca. 19.30 Uhr 
  
  
zu 2 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
  
  
  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung.  
  
  
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Voswinkel bittet um Mitteilung, wie hoch die Sanierungskosten der 
Sporthalle  durch  40 Jahre nicht getätigte Instandhaltung werden. Dieses 
Thema  wird unter TOP 4 behandelt.  

  
  
  
  
zu 5 Aktueller Sachstand der Sanierung der Sporthalle am Himmelsbarg; 

hier: Sachstandsbericht 
  

Herr Kullig berichtet über den Sachstand der Sanierung der Sporthalle 
(Anlage 1). 
Herr Möller fragt nach dem Versicherungsschutz auf Grund des mangeln-
den Brandschutzes. Herr Sellmann erläutert, die Halle darf bis auf weiteres 
genutzt werden, sofern der Schulverband nachweist, dass mit der Mängel-
behebung begonnen worden ist.  Eine schriftliche Bestätigung von Herrn 
Senst (Brandschutz Kreis Pinneberg) liegt nicht vor. 
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zu 6 Aktueller Sachstand des Neubaus der Gemeinschaftsschule am 
Himmelsbarg; hier: Sachstandsbericht 

  
Herr Kullig berichtet, dass die Lenkungsgruppe für die Planung des Neu-
baus der Gemeinschaftsschule sich bisher zweimal getroffen hat. Es wur-
de über die Bauweise und insbesondere das offene Lernkonzept gespro-
chen. Der Neubau ist die Chance ein innovatives Konzept umzusetzen. 
Hierfür steht ein großes Gelände zur Verfügung. Herr Avé-Lallemant erläu-
tert, dass viele Schulen, die in letzten Jahren den Deutschen Schulpreis 
erhalten haben, mit dem offenen Lernkonzept arbeiten. Es besteht bei die-
ser Bauweise aber auch die Möglichkeit, in späteren Jahren bei Bedarf 
Wände zu ziehen. 
 
Die Lenkungsgruppe wird zeitnah noch Schulen in Hamburg, Horst und 
Osterholz-Scharmbek (alle offenes Lernkonzept)  bei laufendem Betrieb 
besichtigen, um sich ein Bild über den Aufbau dieser Schulen und das Un-
terrichtkonzept zu machen. Herr Adam begrüßt diese Idee. 
 
Herr Ringel berichtet von einem Treffen mit dem zuständigen Förster der 
Unteren Forstbehörde, angesiedelt beim Landesamt für Landwirtschaft, 
Umwelt und ländliche Räume Außenstelle Neumünster. Im ersten Treffen 
hat dieser das Fällen des hochwertigen Mischwaldes für den Neubau der 
Schule abgelehnt. Bei einer Bereisung mehrere Förster aus Schleswig-
Holstein, unter Teilnahme der Obersten Forst- und Jagdbehörde, angesie-
delt beim Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt, Natur 
und Digitalisierung, die sich Problemfälle angeschaut haben, wurde fest-
gestellt, dass für das Gelände zwei öffentliche Belange gegenüberstehen: 
Bau einer Schule und Erhaltung des Mischwaldes.  Es wurde signalisiert, 
dass der Bau einer Schule notwendiger sei. Auch bei einer Zustimmung 
des Forstamtes zur Fällung der Bäume ist eine Ersatzaufforstung notwen-
dig. Diese kann auch in den verbandsangehörigen Gemeinden erfolgen.   
 
 
Herr Neumann lobt die Arbeit der Lenkungsgruppe. 

  
  
  
zu 7 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halb-

jahr 2019 
Vorlage: 0179/2019/SV/HH 

  
 

 Beschluss: Die Information des Schulverbandsvorstehers nach § 4 der 
Haushaltssatzung für das 1. Halbjahr 2019 wird zur Kenntnis genommen. 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 30.06.2019 
Vorlage: 0180/2019/SV/HH 

  
Herr Kullig erläutert die einzelnen Positionen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt, die Haushaltsüberschreitungen 
im Verwaltungshaushalt in Höhe von 1.854,78 Euro und im Vermögens-
haushalt in Höhe von 1.568,42 Euro zu genehmigen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 Verschiedenes 
  

Herr Adam gibt eine positive Rückmeldung zu dem Tag der Offenen Tür 
und der Einschulung der 5-Klässler. 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 20.20 Uhr.  
 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 04.09.2019 

 
   

gez. Daniel Kullig 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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